

EL CATECISMO EN LA ESCUELA

NO HUBO FALSA ALARMA

EL TEXTO AUTÉNTICO DEL DISCURSO

Nos felicitamos de que La Epoque haya impreso anoche el texto oficial, tomado tan magistralmente, del discurso pronunciado por el señor ministro de Instrucción pública en el Ateneo.

De él vamos a copiar algunos párrafos, para que nadie ponga en duda el acierto de nuestras referencias, que nuestra imparcialidad es pública.

Para mí sería un ideal que no fuera preciso llevar la Religión á la escuela; pero en los tiempos actuales considero incompatible hacer una enseñanza meramente moral, prescindiendo del concepto religioso, y entiendo, además, que la enseñanza oficial (que sólo de ella hablo), que la enseñanza oficial en España ha de ser religiosa, y ha de ser en armonía con los preceptos que están consignados en la Constitución del Estado.

Pero esto no significa, esto no puede significar, que se entienda y se considere absolutamente imprescindible la enseñanza de la Religión por el mismo maestro que esté encargado del resto de las enseñanzas, y esto no significa, ni puede significar, que se deje de respetar la conciencia individual y la voluntad de los padres, para que la enseñanza religiosa no se reciba más que por aquel que quiera recibirla, porque sea católico apóstolico, romano. (Aprobación.)

Leídas y releídas las manifestaciones del señor ministro de Instrucción pública, no podemos quitarnos una tilde de los comentarios que expresamos en los artículos precedentes.

Además, el Sr. Bergamín es decidido partidario de que en la escuela, no sólo se instruya, sino que también se eduque.

ministro que líneas más arriba reconoce cómo en la ley de 1857 se entiende por enseñanza meramente la *instrucción*, excluida la educación, y él no obstante incluye y exige la educación...

Efectivamente, el escepticismo es el más grave defecto de las sociedades y tiempos modernos. Así lo establece el señor Bergamín en un epifonema no del todo consciente, puesto que lo aventura, á raíz de haber proclamado que en la escuela debe darse á los alumnos el espejáculo del más letal escepticismo, enseñando la Religión á los niños que quieren (ellos ó sus padres), y no enseñándola á los que no quieren.

Mas, aparte de estas cuestiones teóricas, práctica y políticamente el estado en que el discurso del Sr. Bergamín ha puesto las cosas no puede ser más lastimoso.

Además, el Sr. Bergamín es decidido partidario de que en la escuela, no sólo se instruya, sino que también se eduque.

ción y salieron luego en el expreso de Francia.

En el apeadero del paso de Gracia fué recibido por la Junta directiva del Centro y la de la Juventud conservadora, quienes le acompañaron al hotel donde se hospedó.

La Asociación de ex colegiales de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, de cuya Junta directiva fué primer vicepresidente nuestro llorado amigo é inolvidable compañero D. José María Castilla, celebrará solemnes funerales por el eterno descanso de su alma, mañana, lunes, á las nueve de la mañana, en la capilla del Colegio de Nuestra Señora de las Maravillas (Bravo Murillo, 106).

Los cumplimentaron el jefe superior de Policía y otras personalidades.

Los carteros. BARCELONA 7. 18.10. Han visitado al gobernador los patronos carteros, expresándole la imposibilidad de tratar con los obreros, por la actitud en que éstos se han colocado.

Los tranviarios. Los tranviarios despedidos por las Compañías han visitado al gobernador, pretendiendo el reintegro.

CONFLICTO MARÍTIMO

Las conclusiones de la Federación de capitanes, maquinistas y pilotos. Lo que dicen los navieros. Comienza la huelga. Conferencias del gobernador. Las casas constructoras. Noticias.

BILBAO 7. Oficiosamente ha sido comunicado por los representantes de la Federación de capitanes, pilotos y maquinistas, la historia del conflicto marítimo, que lo publicaban los periódicos.

El documento, extensísimo, dice así: "El 29 de Diciembre, los oficiales presentaron un escrito solicitando los siguientes sueldos:

Cuarta: capitán, 500 pesetas mensuales; primer oficial, 275; segundo, 200. Maquinistas: primer maquinista, 400 pesetas; segundo, 275; tercero, 200.

Los capitanes y maquinistas se negaron á esto, como asimismo á someter el asunto al fallo del arbitraje del Instituto de Reformas Sociales, dándose entonces por terminadas las gestiones entre la Asociación de navieros y la Federación de capitanes, maquinistas y pilotos.

Las casas armadoras no sólo se negaron á esto, sino que dieron orden de amarrar los barcos y suspender todos los viajes.

De las casas navieras no asociadas, sólo han contestado las de Echevarría y Cía., que de amarrar los barcos los lunes, licitando á la tripulación.

los y se concedió un tanto por ciento sobre el dividendo repartido á sus accionistas por cada Compañía, igual al tanto por ciento que el dividendo significaba respecto del capital de cada una y distribuirlo entre la tripulación de sus buques, como lo consideren oportuno las clases. Así, si el dividendo repartido es el 5 por 100 sobre el capital de la Compañía, la tripulación tendrá derecho al 5 por 100 de ese 5 por 100.

Segunda. Para el caso de que no fuera aceptada la anterior proposición, se proponían los siguientes aumentos de sueldos para las clases que se mencionan de los buques de más de 1.000 toneladas, no dedicados exclusivamente al cabotaje nacional.

Los capitanes de los buques Uriarte núm. 1, Mayo, Olazarri, Marzo y Biakbet, que debían salir hoy para el extranjero, se presentaron en las oficinas de las respectivas casas armadoras manifestando que como el día 14, fecha en que ha de comenzar la huelga, se encontrarán en puertos extranjeros, necesitan antes de embarcar que las Compañías les garantizara los viajes, abonandoles la ida y la vuelta.

El gobernador ha aplazado su viaje á Madrid hasta ver si consigue conjurar el grave conflicto que se avecina.

Los marineros del vapor de la casa Sota y Aznar Elicheche, abandonarán el barco el lunes.

El movimiento reiterante en las demás Compañías, excepto en la Vasco-Andaluz, que ha accedido á las peticiones de los marineros.

EL VIAJE DE LOS REYES

FUEGO EN LA CAPITANÍA GENERAL

SEVILLA 7. 12.30. Sus Majestades los Reyes salieron esta mañana del Alcázar á las diez, y ocupando un automóvil con los Príncipes de Battenberg, dirigieron de paseo por las Delicias, llegando hasta el paseo de las Palmeras, y recorriendo también la Corta de Tablada, por donde pasaron á pie largo rato, siguiendo la orilla del Canal.

Los Reyes y los Príncipes subieron á bordo del torpedero, cuya tripulación, formada sobre cubierta, tributo á los Monarcas los honores de ordenanza.

El Sr. Dato permaneció toda la mañana en el alojamiento de la Capitanía general.

El Sr. Dato despachará con S. M. poniendo á la firma Regia varios decretos y después se quedará á almorzar invitado por Don Alfonso.

Yo—prosiguió el Sr. Dato—no he notado esa frialdad, pues los conservadores que no pudieron bajar á la estación, se han apresurado á dejar tarjeta en Capitanía general.

Yo—prosiguió el Sr. Dato—no he notado esa frialdad, pues los conservadores que no pudieron bajar á la estación, se han apresurado á dejar tarjeta en Capitanía general.

Yo—prosiguió el Sr. Dato—no he notado esa frialdad, pues los conservadores que no pudieron bajar á la estación, se han apresurado á dejar tarjeta en Capitanía general.

Yo—prosiguió el Sr. Dato—no he notado esa frialdad, pues los conservadores que no pudieron bajar á la estación, se han apresurado á dejar tarjeta en Capitanía general.

—Autorizando la adquisición, por concurso, de tres grúas eléctricas para el puerto de Alicante, y cuatro grúas para el de Cádiz.

—Desistiendo el recurso de alzada interpuesto por D. José Tabernas y D. Bautista Monterola, y confirmando la providencia del gobernador civil de Navarra de fecha 21 de Octubre último.

—Disponiendo el cese de D. Gabriel Barcellos Corta del cargo de comisario Regio de Barcelona, y nombrando para sustituirle á D. Guillermo de Boladeres.

—Nombrando para el cargo de D. Fausto Martínez Santiago.

—Disponiendo que la Comisión permanente del Consejo de Instrucción pública sea presidida por un consejero, y por otro la especial de Codificación de dicho Cuerpo.

—Disponiendo que la Comisión permanente de esta Comisión permanente sea D. Eduardo Gómez Bagneró.

—Disponiendo que la Comisión permanente de esta Comisión permanente sea D. Eduardo Gómez Bagneró.

—Disponiendo que la Comisión permanente de esta Comisión permanente sea D. Eduardo Gómez Bagneró.

DE BARCELONA

BARCELONA 7. 18.10. Esta mañana llegaron en el expreso de Madrid el Infante Don Carlos y el Príncipe Don Raniero, que permanecieron en la estación y salieron luego en el expreso de Francia.

RELIGIOSAS

Día 8. Domingo de Septuagésima.—San Juan de Mata, confesor y fundador; Santos Dionisio, Emiliano, Sebastián, Paulo, Lucio y Ciriano, mártires, y San Esteban, abad.—La Misa y Oficio divino son de esta Dominica con rito semidoble de segunda clase y color morado.

San Jerónimo.—Tercina de la Novena a San Blas; a las diez Misa cantada, y por la tarde, a las cuatro y media, predicará D. José Jover.

Góngoras.—Idem id.; a las nueve y media, con plática por el señor rector. San Ildefonso.—Después de la Misa mayor se hará el Ejercicio correspondiente.

UN "MATCH" EN MONTE CARLO El día 14 de Abril tendrá lugar en Monte Carlo un match a espada entre dos equipos franceses e italiano, cada uno de los cuales constará de siete tiradores.

REAL.—(Función 59 de abono, 24 del turno 1.º). A las cuatro y media, Luchem rim. COMEDIA.—A las nueve y tres cuartos, El orgullo de Albacete.

Espectáculos para hoy REAL.—(Función 59 de abono, 24 del turno 1.º). A las cuatro y media, Luchem rim. COMEDIA.—A las nueve y tres cuartos, El orgullo de Albacete.

AGUAS minerales NATURALES DE CARABANA PURGANTES, DEPURATIVAS, ANTIBILIOSAS, ANTIHERPÉTICAS

Proprietarios: Viuda e Hijos de R. J. CHAVARRI.—Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12, Madrid.

LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS PRODUCIDAS POR IRRITACION, CATARROS A LA VISTA, CONJUNTIVITIS, OPTALMIAS, RIJAS, ETC. SE CURAN CON INSTILACIONES DE GOTAS DE ORO

Vinos de Misa de la Sociedad Exportadora Tarraconense SUCESESORES DE J. DE MULLER, TARRAGONA

LAMPARA "RAY" de filamento metálico Luz inmejorable. Economía en el consumo.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA LINEA DE BUENOS AIRES

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA LINEA DE CUBA Y MEJICO

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

PUBLICACION DE LA OFICINA DE TRABAJO DE LA "ACCION SOCIAL POPULAR"

SINDICATOS Y CAJAS RURALES Doctor en Derecho, Licenciado en Filosofía y Letras y Profesor de Estudios Superiores de Deseño (Bilbao).

EL EMPORIO DE VENTAS Podemos a las familias de provincias que llegan a Madrid, visiten nuestra Exposición de Muebles y objetos decorativos.

El Debate PRECIOS DE SUSCRIPCION

La Central Anunciadora Agencia católica de publicidad PROPIETARIO: Sebastián Borreguero Sacristán

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA

Vinos y licores inmejorables JUAN BAUBI CABANES

ACEITES PUROS DE OLIVA GRAN EXPORTACION JUAN PANISELLO CUGAT

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sólida y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910.

FRUTALES DE ARAGON en Barro (Aragón). Arbs. frutales y de adorno, rosales, etc.

PENSION DOREE MADRID, PRINCIPIE, NUM. 27 Teléfono 819.

CONFERENCIA pronunciada en la Semana Social de Pamplona por el reverendo padre FR. PEDRO GERARD

LA USTED: CORAZÓN ADENTRO POR DON JUAN LAGUNA LITIERA

RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA Reto a las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España.

CONSIDERACIONES SOBRE LAS TINTAS Si la pluma es buena y se escribe mal, hay que averiguar si de la causa está en el papel o en la tinta.

PAQUETES TINTA EN POLVO PARA ESCUELAS Despacho al por mayor y menor: Aduana, 27, piso primero. — MADRID

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras.

VENTAS SE VENDEN solar 12.000 pies cuadrada, carretera nueva Altos Hipódromo (Mahudes) Alfara.

ENSEÑANZA PROFESORAS de Instrucción primaria. En el Convento de Dominicas de Huescar, provincia de Granada.

VARIOS FABRICA de campanas y relojes públicos de los Hijos de Ignacio Morúa.

MAQUINAS de escribir "Urania". La más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo.

NECESITAN TRABAJO PORTLAND "Rezola" marca Anzoátegui. Garantizada por la superior calidad.